

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**AMLO PROPONE Y MORENA DISPONE: “AL AZAR”, ELECCIÓN DE PRESIDENTA DEL INE; LA SUERTE NO FAVORECIÓ A BERTHA ALCALDE**

Rencor lo guardó desde febrero del 2014, el entonces político de oposición, perredista; contuvo por 9 años, su rabia, porque la reforma político-electoral, de ese entonces, favoreció integración del árbitro electoral, “a modo” de Enrique Peña -con el que pactó, en el 2018, reveló antes de esa elección federal, Jorge Castañeda Gutman-, la entrega del poder.

Hay que decirlo, por impulso del PAN, se hizo aquella reforma, y se cambio el nombre del órgano autónomo, Instituto Federal Electoral, por el de Instituto Nacional Electoral.

En Legislatura pasada, recordó martes pasado el diputad del PT, Reginaldo Sandoval Flores, “elegimos cuatro (consejeros) y, a pesar de que teníamos las dos terceras partes, hicimos el consenso y lo que resultó. No vamos a fallar ahora, vamos a hacer lo mismo”.

Ayer, se concretó lo que por 9 años, soñó Andrés Manuel López Obrador, en materia electoral: un INE a su gusto; esperó ese tiempo, pero la “suerte” llegó 4 años antes, cuanto supo pactar la entrega de la Presidencia, cuando el priista mexiquense poco o nada hizo para que el partido que le dio fama, riqueza y poder, lo conservara.

Impuso candidato fallido, José Antonio Meade Kuribreña y modificó los Estatutos del tricolor, para sortear obstáculos político-electorales y lo que resultó, diría el diputado Reginaldo Sandoval: sacar al PRI de la Presidencia.



Hoy, corrigen y mejoran la receta: con su perverso estilo personal de gobernar, el presidente López Obrador, según su “visión de futuro”, iniciar otra dictadura perfecta... ¡con Morena!

Qué mejor que el ensayo comience el próximo año, cuando se elige Presidente de la República, senadores, diputados federales, gobernadores, alcaldes, Congresos locales.

¡Requetebién!, diría la maestra de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez, con una presidencia en el INE, “al gusto” de Andrés Manuel López Obrador, la señora cuya familia vive ídem, con el presupuesto público: Bertha María Alcalde Luján, quien recibe severas críticas, por desconocer rubro electoral.

Con el rencor que guardó el político de Tabasco por 9 años -lo calló cuando buscó su tercera candidatura por el poder-, hoy, en el encargo de titular del Poder Ejecutivo Federal, “con toda la fuerza de un Presidente”, impone de manera descarada, hay que decirlo, a su enviada para encabezar el Consejo General del órgano que ya no es autónomo, hay que decirlo.

El clásico “sí, señor Presidente”, empezó a funcionar de manera formal, el pasado periodo ordinario de sesiones, cuando el mandatario, presentó iniciativas político-electorales en Cámara de Diputados; de modo legal, el pasado 14 de febrero pasado, cuando comenzó el proceso para el asunto.

Con la integración de las cuatro quintetas que aprobó el órgano evaluador -último domingo de febrero, pasado-, “palomear” 20 finalistas, una lista de cinco, de mujeres, incluye en el principio, a Bertha María Alcalde Luján.

El CTE, se integró con 7 ciudadanos, 5 de los cuales, “cuates” y “cuotas” de Morena; las 4 quintetas, una de ellas, la de aspirantes a presidencia del INE, de manera virtual, “enviadas” del Presidente.

El trillado slogan, “no somos iguales”, lo perfeccionaron esta vez y, recordamos, el promovente del proyecto de la reforma electoral en este sexenio, fue sincero, cuando esta semana, admite que la ley no prohíbe, es decir, no impide que sus “cuates” y “cuotas”, integren parte de los 20 finalistas



para 4 vacantes en el Consejo General del INE y, en especial, su favorita para presidir la institución, Bertha Alcalde.

Así, luego de 9 años, de varios meses en el penúltimo año del sexenio, ¡al fin!, Andrés Manuel López Obrador, hace realidad el sueño que tuvo en el 2014, cuando calladamente guardó rencor, por la integración del INE en esa fecha: un árbitro electoral “al gusto”.

Un INE que le organice caprichoso y costoso ensayo de consulta popular, si así lo desea, el próximo año; un INE que no le tumbe sus candidatos a gobernadores, como fueron los casos de Guerrero y Michoacán, con Lorenzo Córdova Vianello, como presidente del Consejo General.

Un INE que esté al servicio del Presidente en la nueva “dictadura perfecta”, que pretende hacer de Morena, como cuando en el 88, así lo dispusieron Miguel de la Madrid Hurtado, Carlos Salinas de Gortari y Manuel Bartlett Díaz, para no reconocer la victoria presidencial de Cuauhtémoc Cárdenas.

Y perpetuar años más, el poder para el PRI.

Eso es lo que hoy pretende el presidente López Obrador, y cuando entregue el poder el primero de octubre del próximo año, ejercer virtual maximato desde su rancho en Tabasco, para emular al prócer de Sonora Plutarco Elías Calles, al fin que ya hizo “segunda” al general Lázaro Cárdenas, con Morena, para encabezar la nueva dictadura perfecta, por los siglos de los siglos...

¿Verdad que en el PRI no todo es corrupción, saqueo y pillaje?

Ayer, plazo fatal para el bloque opositor, cuyos coordinadores parlamentarios en San Lázaro, media hora previa a medianoche, buscaron acuerdos para que la votación fuera de proceso constitucional y no por insaculación, cual contempla artículo 41 en nuestro Código Supremo.

Horas y horas, llevaron en ese propósito, Jorge Romero Herrera, Rubén Ignacio Moreira Valdez, Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro y Jorge Álvarez Máynez, con el jefe en el grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco.



En la última reunión que se prolongó por más de 7 horas, en Junta de Coordinación Política, la proposición que impulsó Andrés Manuel López Obrador y dispuso Morena en Cámara de Diputados, ganó: insaculación para elegir 4 vacantes al INE, en urna transparente; el primer nombre es el consejero, consejera, que resultó electo, cual señalamos en este espacio.

El acuerdo, se conoció media hora antes de iniciar este viernes; se aprueba por el pleno, con abstención del MC, por 460 votos en pro, 24 en contra y ninguna abstención, durante los primeros 50 minutos de hoy.

Un minuto después, el proceso para insacular, con la primera quinteta, para el cargo de consejero: Diego Forcada Gallardo, Luis Alberto Hernández Morales, Jorge Montaña Ventura, Netzai Sandoval Ballesteros y Bernardo Valle Monroy.

De manera aleatoria, y sin mirar la urna, diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal, saca la boleta, y la entrega a Santiago Creel Miranda; lo desdobla y muestra el pleno con su mano derecha y da lectura al candidato insaculado: Jorge Montaña Ventura.

2:00 horas de este viernes, se vacía la urna de los nombres en primera quinteta y entrega al presidente de mesa directiva, para anunciar que los 4 nombres que restan en la primera lista, “no han sido insaculados”.

Entre el suspenso y, evidente silencio, el salón de sesiones, durante el inédito método para elegir cuatro consejeros electorales.

Qué notó el diputado Creel, que en este proceso de no insaculados, sonrío y le gana leve risa, que luego desaparece de su rostro.

2:06, Creel da lectura a la segunda quinteta: Nayma Enríquez Estrada, Claudia Arlet Espino, Jessica Jazibe Hernández García, Miriam Guadalupe Hinojosa Dieck y Rita Bell López Vences.



En 6 minutos, el resultado: la segunda consejera, ciudadana insaculada, Rita Bell López Vences, y se escucha un clamor en el pleno: ¡ohhh!, enseguida, Creel, nombra los que no resultaron insaculados.

Tercera quinteta, para el cargo de consejero electoral: Arturo Castillo Loza, Armando Hernández Cruz, Víctor Humberto Mejía Naranjo, César Ernesto Ramos Mega y Luigi Villegas Alarcón.

2:17, escrutadoras, firman boletas de tercera quinteta, depositan los sobres sellados en la urna transparente; cinco minutos después, la secretaria de la mesa directiva, encargada, da vuelta a la urna diez veces y toma la boleta, sin mirar la urna, la saca y la entrega al diputado Creel.

Un minuto después, el presidente de los diputados, anuncia el nombre: ciudadano insaculado, Arturo Castillo Loza, el tercero para el INE.

También anuncia ciudadanos de esta lista que no resultaron insaculados.

2:28, el presidente en mesa directiva, anuncia al pleno de los tres procesos anteriores, y anuncia que en un sobre se ponen todas las boletas testadas, para los efectos legales que haya lugar.

Luego, da lectura a los nombres para el cargo de consejera presidenta: Bertha María Alcalde Luján, Guadalupe Álvarez Rascón, Rebeca Berrera Amador, Iulisca Zircey Bautista Arreola y Guadalupe Taddei Zavala.

Escrutadoras, firman la boleta, de “papel seguridad”, y, 2:31 horas de hoy, Creel, ordena que procedan a depositar los sobres cerrados y sellados en la urna; ordena que la secretaria escrutadora, gire la urna, “cuando menos, diez ocasiones”, de manera aleatoria, sacar una boleta y entregarla a él.

2:35, ante silencio y suspenso en el salón de sesiones, entrega el sobre al diputado presidente en mesa directiva, la desdobra y muestra primero al pleno, con su mano derecha, y anuncia el nombre para presidenta en el INE, Guadalupe Taddei Zavala, con breve clamor de sorpresa en bloque opositor.



O sea, no llegó la favorita del Presidente, pero sí, una de sus enviadas para participar en el proceso, se queda en su aspiración de presidir el INE, la señora Bertha María Alcalde Luján, quien nombra a las no insaculadas para ese encargo por 9 años: Guadalupe Álvarez Rascón, Rebeca Barrera Amador, Iulisca Zircey Bautista Arreola y Bertha María Alcalde Luján.

Paradójico: ésta, tras ocupar la primera lista en los 20 finalistas y su nombre primera en ocupar lista de aspirantes al cargo de consejera presidenta en el INE, es la última en la rifa de no insaculadas.

Bien dice el refrán: el que ríe al último, ríe mejor, que es el caso de la nueva presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, quien ocupó el lugar número 5, en la lista de aspirantes a la presidencia del árbitro electoral.

Luego de nombrar a los electos mediante insaculación, rendirán protesta ante el Consejo General del Instituto.

Un breve y leve aplauso en el pleno. ¡Obvio!, el grupo mayor se abstuvo de festejar el sorteo porque no quedó la favorita del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Bertha María Alcalde Lujan.

2:44, diputado Creel levanta la sesión y cita 11 de abril siguiente.

Evidente, silencio en el pleno, por la sorpresiva nominación aleatoria de Guadalupe Taddei Zavala, para la presidencia del INE.

Aunque ¡jamás!, fue predilecta del Presidente, fue su enviada al proceso de elección y la suerte aleatoria, hay que decirlo, la favoreció.

No entendemos cómo el diputado Jorge Álvarez expuso en tribuna popular que no todos los aspirantes a 4 vacantes en el Consejo General del órgano autónomo, tienen vínculos con Morena.

El legislador jalisciense, quizá no conoció las propuestas para la presidencia del órgano electoral: ¡todas!, con “sana cercanía”, al Ejecutivo Federal y el partido político que, su visión política, creó: Morena.



Termino la simulación que avaló en la JCP el bloque opositor, con excepción del MC. En este espacio, adelantamos que, entre los finalistas, tendrían que ser con vínculos a Morena, y su jefe máximo.

Así fue, y no hubo sorpresas, porque la lista, bien que la aprobaron 5 de 7 miembros del CTE, para que el resultado final, fuera favorable al mandatario y el partido en el poder.

¡Viva México! ¡Viva!

EN EL CHACALEO.

Ahora falta esperar reacción matutina del promovente de una presidencia “a modo” en el INE, porque no llegó su favorita al encargo por 9 años... ¿Qué negociaron el grupo mayor en Cámara de Diputados y el bloque opositor, con excepción del MC, para que, cual día de campo en la madrugada de este viernes, aceptaran el método de insaculación, al cual, por meses, se opusieron?... ¿El Presidente ganó presidencia en el INE, en el pleno de San Lázaro, pero perdió su plan “B”, en el de ministros de la Corte? ¿Sí?... ¿Y el proceso electoral en Coahuila y Estado de México?, ¿también para el bloque opositor? ¿Sí?... La señal desde esos estados, seguramente, confirmarán o negarán la hipótesis... Hasta hoy, hay que decirlo, en territorio mexiquense, no hay señal de interés alguno en el primer priista de la entidad, en conservar para el partido que lo llevó al Palacio de Gobierno en Toluca, el poder por seis años más; son las mismas señales que hubo en Oaxaca, Hidalgo, recientemente, donde los ex gobernadores del PRI, “a modo” -término que está de moda-, entregaron el Palacio de Gobierno en Pachuca y ciudad de Oaxaca... En política, nada es casualidad ni coincidencia, máxime, cuando un método que no apoyaban, en unas cuantas horas de negociación y diálogo, PAN-PRI-PRD, lo avalan... El coordinador parlamentario del PR, a nombre del PAN-PRI, posiciona el asunto en tribuna, y confirma que van a respetar el acuerdo, no van a manchar el proceso y respetar el resultado... Por el grupo mayor y aliados, ¡Gerardo Fernández Noroña!... Inédito también, el silencio en el salón de sesiones, cual solicitó el diputado Creel... Imperó el suspenso, la expectación... Hay que decirlo, la clase política del país, “del Presidente para abajo”, noche de ayer y madrugada de hoy, sintonizó el Canal del Congreso, para seguir paso a paso, elección de 4 consejeros por insaculación... “Se cumplió con la Ley y la Constitución”, ponderó el diputado Rubén Moreira... Luego de resolver el asunto de consejeros, los diputados federales, reanudan su quehacer legislativo, el martes 11 de abril siguiente... En la colegisladora, el miércoles 12 de igual mes... Ricardo Monreal Ávila, ofrece que el Senado, hará esfuerzo extraordinario para completar nombramientos pendientes que permita que los órganos autónomos funcionen conforme a la Constitución y Ley... Perfila que el grupo mayor, Morena, insistirá en construir acuerdos y consensos para designar a las y los comisionados de Instituto Nacional de Transparencia,



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

31/03/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

acceso a la Información y Protección en Datos Personales INAI, así como integrantes en diversos Tribunales... “Fue un proceso responsable, civilizado, transparente y democrático. Gracias a todos los grupos parlamentarios”, publicó en tuit, el diputado Ignacio Mier, luego de elección de 4 vacantes al Consejo General del INE... En este asunto, el presidente, tuvo su “cuota”, pero no su “cuate”... Morena, obtuvo una correligionaria en la presidencia del INE... Civilidad y respeto en el acuerdo que firmaron, representantes populares del PAN-PRI-PRD...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...